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Можно было бы предпо-
ложить, что история 
эта — всего лишь до-

садное недоразумение, про-
сто единственный перегружен-
ный день в работе  уважаемого 
заведения. 

Но на днях в редакцию по-
ступило ещё одно аналогичное 
сообщение: «Чтобы только 
лишь получить первичную кон-
сультацию в кабинете №1 об 
оформлении свидетельства на 
собственность, я прождал пол-
тора часа. В другой день при-
шел с документами и ещё вы-
стоял часа два. Когда получал 
свидетельство, потратил  боль-
ше часа. Неужели трудно орга-
низовать работу иначе, чтобы 
не мучить людей, не унижать 
их  часовыми очередями?» — 

возмущается пенсионер А. Ко-
ролёв, который оформлял до-
кументы на земельный уча-
сток.

А вот какое письмо прислал 
в редакцию житель Орла Ми-
хайлов: «Прошу редакцию об-
ратить внимание на то, в каких 
условиях проходит приватиза-
ция квартир, дач, участков, — 
пишет наш читатель. — Наша 
регистрационная служба нахо-
дится в подвальном помеще-
нии. Очереди огромные — при-
ходится стоять несколько ча-
сов. А посмотрите, кто там сто-
ит: пожилые, немощные люди. 
Присесть негде, дышать не-
чем. А если случится (не при-
веди Господь) пожар, то в под-
вале все и останутся, потому 
что подавят друг друга, не ус-
пев выбраться наружу. Неуже-
ли нельзя что-то придумать, 

чтобы облегчить участь людей, 
вынужденных сюда обращать-
ся?» 

Мы решили лично убедить-
ся, на самом ли деле настоль-
ко ужасны условия, и поехали 
на улицу Октябрьскую, дом 47. 
То, о чём пишут читатели, не 
оказалось преувеличением.

Было видно невооруженным 
глазом, что в лабиринте тесных 
кабинетов и каких-то закоул-
ков, из которых состоит поме-
щение подвального этажа, тя-

жело выстоять даже здорово-
му человеку: теснотища, духо-
та, неразбериха. Похоже, что 
площадь меньше требуемой 
нормы раз в двадцать.

— Я пришел сюда утром, 
ещё до открытия, — говорит 
житель Орла В.В. Фирсов, с ко-
торым мы встретились в оче-
реди в 11.30, — и вот только 
сейчас получаю документы. А 
до этого  счастливого момента 
я приходил сюда ещё несколь-
ко раз. Неужели люди не за-

служивают лучшего к себе от-
ношения?

Инвалид второй группы Ни-
на Матвеевна едва выдержи-
вает многочасовые очереди: 

— Спасибо, люди место в 
очереди уступают, а так хоть 
падай в коридоре, — говорит 
пенсионерка. — Но это одна 
беда. А как же они смогли лю-
дей без туалета оставить? 

Когда Нина Матвеевна по-
пыталась его найти в этом зда-
нии, ей указали на дверь — 

мол, там, метрах в 200 по ули-
це, есть общественный туалет 
— туда и шагайте.

— Невыносимые условия! — 
говорит Валентина Ивановна, 
которая оформляет документы 
на земельный участок. — У 
первого кабинета вообще нет 
стульев, потому что их поста-
вить некуда, люди стоят на сту-
пеньках. У меня сложилось та-
кое жуткое впечатление, что 
мы в эту службу за какие-то 
большие грехи попадаем...

Как только люди узнавали, 
что мы из газеты, нако-
пившиеся негативные 

эмоции уже не сдерживали. И 
вопросы можно было не зада-
вать — желающих высказаться 
хватало.

— Я вынуждена ходить сюда 
вместе с маленькой дочкой, 
потому что оставить не с кем, а 
документы надо офомлять 
именно мне, — говорит моло-
дая мама Анна Коваль. — То 
один документ не так оформи-
ли, то другой, а как правильно, 
не поймешь — в разных каби-
нетах по-разному говорят.

Пенсионерке Вере Гераси-
мовне 82 года, она томится в 
очереди,  потому что решила 
подарить сыну квартиру. Ходит 
сюда уже второй месяц, а 
оформлению конца и края не 
видно.

Доведённые до предела лю-
ди возмущались не стесняясь 
в выражениях. И ведь длится 
такой ужас не первый год. Не-
которые рассказали, что и три, 
и четыре года назад здесь бы-
ли такие же очереди, давка, ду-
хота.

— Мы бы с удовольствием 
изменили условия ожидания 
для наших посетителей, но по-
ка такой возможности нет, — 
утверждает заместитель руко-
водителя Н.И. Баскаков. — Это 
помещение не рассчитано на 
тот объем работы, который 
приходится выполнять, а это 
более 175 тысяч регистраци-
онных действий в год. Нам 
ведь ещё и архивы приходится 
куда-то пристраивать, они у 
нас уже в нескольких местах 
расположены, лишь бы не за-
гружать и без того маленькую 
площадь. А что касается туале-

та, то  нет технической воз-
можности разместить его в 
подвальном помещении, но на 
улице  есть общественный туа-
лет.

Тем не менее о своём ком-
форте руководство служ-
бы позаботилось. И вход 

в свои двухэтажные апарта-
менты сделали отдельный, что-
бы, наверное, не досаждали 
разгневанные посетители. И 
попасть в эту тихую — к слову, 
совершенно пустынную — га-
вань даже нам,  официальным 
представителям прессы, мож-
но было только после тщатель-
ной проверки документов. Так 
что пожаловаться кому-либо 
из руководства у  рядового жи-
теля просто не получится.

Увиденное не позволяет по-
верить в искренность слов о 
том, что руководство регист-
рационной службы сделало 
для посетителей «всё, что мог-
ло». Для себя лично, действи-
тельно, сделали всё, что мог-
ли: светлые, тихие коридоры, 
уютные кабинеты и, извините, 
теплый туалет. А для посетите-
лей можно было догадаться 
поставить хотя бы несколько 
лишних стульев, ведь это боль-
ших финансовых вливаний не 
требует.

 Как лучше организовать 
работу, как распределить по-
токи посетителей, как создать 
максимально комфортные ус-
ловия для людей —  это зада-
чи регистрационной службы, 
и как она будет их решать — 
не наша забота, даже если ра-
ди комфорта людей руководс-
тву придётся поделиться сво-
ими двумя этажами и кабине-
тами.

Пока же УФРС бомбит фе-
деральное управление прось-
бами выделить огромные 
средства (по словам и. о. руко-
водителя УФРС по Орловской 
области Т.Ю. Малыгиной — 330 
млн. рублей) на ремонт здания 
бывшего клуба завода «Тек-
маш», который область пере-
дала управлению.

 Ирина ПОЧИТАЛИНА.
 Фото Андрея САСИНА.

ТАК И ЖИВЁМ

Хватит мучить людей!

Формирование уго-

ловно-исполнительно-

го законодательства в 

Древней Руси нача-

лось при становлении 

государственности у 

восточных славян. К 

IX—X векам относятся 

первые упоминания об 

уголовных наказаниях, 

изложенных в ранней 

р е д а к ц и и  Р у с с к о й 

П р а в д ы  —  с а м о г о 

извест ного дошедше-

го до нас памятника 

древнерусского права. 

В данном источнике 

упоминаются такие ви-

ды наказания, как вы-

плата штрафа (как воз-

можность откупиться 

от телесных наказа-

ний), смертная казнь. 

27 февраля (по но-

вому стилю 12 марта) 

1879 года в Министер-

стве внутренних дел 

России было образо-

вано Главное тюрем-

ное управление. Имен-

но эта дата является 

отправной точкой в 

развитии уголовно-ис-

полнительной системы 

(УИС) в России.  

В 1895 году Главное 

тюремное управление 

перешло из МВД в ве-

дение и состав Мини-

стерства юстиции. В 

годы советской власти 

орган управления мес-

тами заключения не-

однократно преобра-

зовывался (переда-

вался из ведения МВД 

в Минюст и обратно). 

Указом Президента 

РФ от 8 октября 1997 

года № 1100 «О рефор-

мировании уголовно-

исполнительной си-

стемы Министерства 

внутренних дел Рос-

сийской Федерации» 

был осуществлен пос-

ледний переход под 

юрисдикцию Мини-

стерства юстиции.  

В УФСИН России по 
Орловской обла-
сти много отделов, 

но одним из самых слож-
ных считается отдел без-
опасности, которым ру-
ководит В.В. Скоробо-
гатько. Отдел занимает-
ся обеспечением без-
опасности персонала ис-
правительных учрежде-
ний и надзора за осуж-
денными, или, выража-
ясь языком сотрудников 
управления, спецконтин-

гентом. В штате отдела 
состоит 206 человек. 

Сюда отбираются осо-
бенные люди: кроме хо-
рошей физической фор-
мы сотрудники должны 
обладать крепким здоро-
вьем — и психическим, и 
физическим. Особен-
ность службы охранников 
в том, что они ежедневно 
входят в непосредствен-
ный контакт с осужден-
ными. Понятно, что сре-
ди людей, сидящих в 
тюрьме, встречаются 
разные типы. Есть такие, 
которые сознают, что на-
рушили закон, и отбыва-
ют наказание собранно и 
спокойно; а есть и дру-
гие, которые озлоблены 
на весь свет, и в первую 
очередь — на охрану. 
Важно то, что задача со-
трудников отдела без-
опасности не только в ох-
ране осужденных, но и в 
их перевоспитании. 

Старший инспектор 
отдела старший лейте-
нант Евгений Пилюгин  
служит в уголовно-ис-
полнительной  системе 
не так давно — с 2003 го-
да, но за это время успел 
зарекомендовать себя 
как лучший сотрудник от-
дела безопасности.  

После окончания Ор-
ловского государствен-
ного аграрного универ-
ситета (специальность 
«Механизация сельского 
хозяйства») Евгений был 
призван в армию. Вер-
нувшись, он понял, что 
не хочет расставаться с 
военным делом.  

— Мне нравилось но-
сить форму, погоны. Я 
понял, что это мое при-
звание, — рассказывает 
Евгений.

 Он молод, скромен, 
уверен в себе. А это уже 
заслуга, так как не мно-
гим в наше время удает-
ся к тридцатилетнему 
возрасту так утвердить-
ся в  жизни.

Очень важное каче-
ство сотрудника отдела 
безопасности — наблю-
дательность: некоторые 
осужденные стараются 
слукавить и незаметно 
пронести запрещенные 
предметы.

— Сейчас я сразу мо-
гу выделить из общей 
массы осужденного, ко-
торый имеет при себе  
что-то недозволенное. 
Человек начинает суе-
титься, дергаться, ози-
раться по сторонам... К 
каким только уловкам ни 
прибегают осужденные, 
чтобы незаметно про-
нести, скажем, сотовый 
телефон, который отно-
сится к груп  пе запре-
щенных пред  метов. Бы-
вает, и в тушёнке его на-
ходим, и в коробке из-
под сока, — рассказыва-
ет Пилюгин.

К каждому сидящему 
в тюрьме у Пилюгина 
свой, индивидуальный 
подход. Ежедневно бе-
седуя с осужденными, 
Евгений старается найти 
ключик к душе каждого. 
Он осознает важность 
своей профессии, своей 
миссии... Ведь ему пору-
чены люди, которые по 
каким-то обстоятель-
ствам оказались за ре-
шеткой и которых надо 
спасти, не дать озло-
биться, чтобы, освобо-
дившись, они стали пол-
ноценными гражданами 
нашей страны.

Марьяна МИЩЕНКО.

Не потонуть 
в пучине скорби...

12 МАРТА ИСПОЛНЯЕТСЯ 130 ЛЕТ 
УГОЛОВНО-ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЕ РОССИИ

Противодействие незаконному 
обороту наркотиков, профилакти-
ка наркомании — таковы основные 
задачи, поставленные перед со-
трудниками Управления ФСКН по 
Орловской области.

В минувшем году на Орловщи-
не было зарегистрировано 1072 
наркопреступления, из которых 
699 (более 65 процентов) выяви-
ли сотрудники УФСКН. Две трети 
этих преступлений относятся к 
категории тяжких и особо тяжких 
и связаны со сбытом наркотиков. 
Сотрудники орловского нар ко-
конт роля изъяли из незаконного 
оборота более 64 килограммов 
запрещённых препаратов, в том 
числе почти четыре килограмма 
героина. Комплекс оперативных 
мер позволил в прошлом году вы-
явить 13 и перекрыть 10 межре-
гиональных  каналов поставок 
наркотиков в область. Значитель-
но активизировалась борьба с 
наркопритонами: так, сотрудники 
управления пресекли деятель-
ность 49 «криминальных квар-
тир».

За совершение наркопреступ-
лений на скамье подсудимых ока-
зались 280 человек, за админист-
ративные правонарушения  при-
влечены к ответственности 307 че-
ловек.

Сотрудники УФСКН принимали 
самое активное участие в работе 
созданной в 2008 году областной 
антинаркотической комиссии. Де-
ятельность комиссии позволила 
скоординировать усилия органов 
государственной власти, местно-
го самоуправления, правоохрани-
тельных структур и общественно-
сти по противодействию распро-
странению наркомании и нарко-
преступности. 

Для профилактики наркома-
нии и противодействия незакон-
ному обороту наркотиков сов-
местно  с территориальными ор-
ганами МВД, ФСБ, таможни, 
Минздравсоцразвития России 
налажено ежегодное проведение 
комплексных профилактических 
операций на потенциально тех-
ногенно опасных предприятиях, в 
местах заключения, а также мас-

сового досуга подростков и мо-
лодёжи.

Совместно с управлением об-
разования сотрудники наркоконт-
роля активно привлекали к анти-
наркотической работе с моло-
дежью  родителей. На этом пути 

достигнуты определенные успехи: 
в 2008 году при поддержке УФС-
КН создана региональная обще-
ственная организация «Родители 
за детей», в сотрудничестве с ко-
торой проведено 10 больших про-
филактических акций. Главными 

задачами этих мероприятий были 
повышение роли семьи в воспита-
нии подрастающего поколения, 
пропаганда здорового образа 
жизни и воспитание граждански 
ответственного поведения у под-
ростков. К этой работе привлека-
лись и священники Орловско-Ли-
венской епархии, которая оказы-
вает УФСКН активное содействие 
в антинаркотической деятельно-
сти.

В целом выстроенный в регио-
не механизм взаимодействия го-
сударственных и общественных 
структур позволил удержать нар-
коситуацию на Орловщине от рез-
ких обострений. Перекрытие ка-
налов поступления наркотиков в 
область, а также активная работа 
по ликвидации притонов и изъ-
ятию наркотических средств  су-
щественно ограничили доступ-
ность запрещенных веществ. В 
Орловской области ситуация с 
распространением наркомании в 
сравнении со среднероссийски-
ми показателями выглядит доста-
точно благополучно. В течение 
последних пяти лет количество 
наркозависимых снизилось более 
чем на четверть. 

Вместе с тем по-прежнему ак-
туальной остается проблема во-
влечения в наркобизнес подрас-
тающего поколения. Именно поэ-
тому сотрудники областного уп-
равления наркоконтроля намере-
ны уделять повышенное внимание 
поиску новых форм профилакти-
ческой работы с подростками и 
молодежью. 

По информации 
пресс-службы УФСКН 

по Орловской области. 

Весна уже вступила в свои права. 

Пройдет всего несколько недель, 

растает снег, и, словно зияющие 

раны, обнажатся тогда то здесь, 

то там стихийные мусорные 

свалки — бич многих населенных 

пунктов. Где-то проблему 

пытаются решить наскоком, 

выгребая тонны твердых бытовых 

отходов из оврагов и вывозя их на 

полигоны в течение 

экологических месячников, где-то 

стремятся обеспечить 

надежность функционирования 

системы бесконтейнерного сбора 

мусора. Во Мценском районе 

ищут свой путь сбора 

и утилизации бытовых 

и промышленных отходов. 
Так, практически во всех населенных 

пунктах района, в которых проживают не 
менее пятидесяти человек, организован 
плановый сбор и вывоз твердых бытовых 
отходов. На территории деревни Жилино 
Подберезовского сельского поселения ис-
пользуется контейнерная система. Благо-
даря этому с деревенских улочек почти ис-
чезли неприглядные кучи мусора, гораздо 
меньше  стало их и в оврагах, по обочинам 

межпоселковых дорог. 
Но ни для кого не секрет, что, хотя твер-

дые отходы представляют собой основной 
источник загрязнения окружающей среды,  
промышленный и бытовой хлам зачастую 
состоит из ценных компонентов, которые 
могут быть использованы в качестве вто-
ричных ресурсов. В условиях, когда мусор 
во всем цивилизованном мире, да и в на-
шем государстве, становится товаром, це-
лесообразнее не «хранить» его десятилети-
ями на свалках, а своевременно внедрять 
новые, более продуктивные методы утили-
зации отходов.

Обезвреживание и утилизация бытовых 
и промышленных отходов считаются на 
мценской земле одной из наиболее серьез-
ных экологических проблем коммунальных 
служб муниципальных образований, и для 
ее решения требуются солидные ресурсы: 
такая ноша не по силам только муниципаль-
ному бюджету. Однако в районе не пасуют 
перед сложной задачей, а целенаправлен-
но работают над реализацией межмуници-
пальной целевой программы «Отходы». 

Ежегодно на территории района образу-
ется порядка 570 тысяч тонн отходов раз-
личных классов опасности; из них более 18 
тысяч тонн составляют отходы потребления 
(коммунальные) и более 550 тысяч тонн — 
производственные (промышленные отхо-
ды). Сложилась ситуация, когда действую-
щие полигоны, или так называемые свалки 

для складирования твердых бытовых отхо-
дов, не вполне соответствуют установлен-
ным санитарно-эпидемиологическим нор-
мам. Вместе с тем строительство и эксплу-
атация новых полигонов в соответствии с 
ужесточившимися требованиями СанПиН 
являются довольно сложными и затратны-
ми мероприятиями, реализация которых 
весьма проблематична в условиях скудости 
местных бюджетов.

Возникают проблемы и с выбором зе-
мельных участков под обустройство поли-
гонов. Они должны иметь подъездную до-
рогу, размещаться за пределами населен-
ных пунктов (на расстоянии не менее кило-
метра), и на практике подобный участок по-
добрать непросто. К тому же сегодня все 
понимают, что существующая практика за-
хоронения твердых бытовых отходов (ТБО) 
и промышленных отходов на свалках явля-
ется вынужденным, временным и беспер-
спективным решением — с точки зрения 
экономики, а также вредным — с точки зре-
ния охраны окружающей среды. 

Добавим к этому неоднозначное отно-
шение людей к данной проблеме. С одной 
стороны, население раздражает наличие 
несанкционированных свалок, с другой, 
любые попытки урегулировать сбор и вывоз 
ТБО, предпринимаемые местной властью, 
встречаются в штыки: то график движения 
мусороуборочной машины не устраивает, 
то плата за услугу кажется непомерно вы-

сокой. Но природа не прощает потреби-
тельского к себе отношения, и, захламляя 
окрестности населенных пунктов, мы под-
рываем не только свое здоровье, но и ста-
вим под угрозу жизнь наших детей и вну-
ков. 

Известно, что более 80 процентов обра-
зующегося на территории района мусора 
относится ко второму и четвертому классам 
опасности, а ведь его можно вовлекать во 
вторичное использование. Значит, наибо-
лее целесообразным для района является 
строительство мусороперерабатывающего 
завода. Именно этот пункт и является са-
мым желанным, но и расходным в програм-
ме «Отходы». 

К реализации этого проекта начали гото-
виться давно, ведь он позволяет в букваль-
ном смысле из мусора делать деньги. В на-
стоящее время идут переговоры с инвесто-
рами, желающими реализовать намечен-
ную программу. Планируется, что в сентяб-
ре-октябре первая линия предприятия ути-
лизации твердых бытовых отходов уже бу-
дет запущена. А новое производство — это 
и новые рабочие места, и дополнительные 
налоги в бюджет муниципалитета. То есть 
появляется надежда на улучшение не толь-
ко экологической, но и социальной атмос-
феры в районе. В условиях нынешнего фи-
нансового кризиса это дорогого стоит.

Елена КУЛЬПИНА.

 Мценский район.

В борьбе с наркоагрессией
Сегодня сотрудники Федеральной службы по контролю 

за оборотом наркотиков отмечают профессиональный 

праздник. День работника органов наркоконтроля был 

установлен указом Президента Российской Федерации 

в феврале 2008 года.

КОММУНАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ СЕЛА

Рачительный хозяин и мусор в деньги превращает

ДЕНЬ РАБОТНИКА ОРГАНОВ НАРКОКОНТРОЛЯ


